
问：印度尼西亚如何从“和平利
用倡议”中受益？

答：我先说一下我国政府关于核

技术应用的理念和外交政策。我之所

以这样说，是因为“和平利用倡议”

非常符合我国的国家发展理念。

我国政府奉行我国总统所说的“脚

踏实地”的外交政策。这意味着印度尼

西亚政府的外交政策着重于切实的外交

成果。虽然外交往往被视为公开的谈话

和谈判，但对于我国政府来说，外交是

非常具体的东西。外交政策如何惠及人

民？如何能给公众带来具体的成果？

我们的核外交也非常符合这一

点。我们必须通过核外交和核应用直

接给民众带来好处。这就是为什么在

核外交中，我们注重核技术应用——

而这正是“和平利用倡议”所能提供

的帮助。因此，“和平利用倡议”完全

符合我们脚踏实地的外交政策。这就是

为什么我们对该计划非常满意的原因。

“和平利用倡议”为我们提供了

一个平台，使原子能机构的支持扩大

到印度尼西亚。在农业和粮食安全方

面，包括植物育种、养牛和病虫害防

治等方面，直接效益尤其显著。我

们在大豆品种开发方面取得了重大进

展。我们提高了牛的繁殖能力，帮助

了许多村庄的农民。支持的效果非常

好。我们在癌症治疗和环保领域也受

益匪浅。

我们从“和平利用倡议”项目中
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从大豆到癌症治疗
印度尼西亚如何受益于“和平利用倡议”
并为什么成为该倡议的捐助国？

在过去十年中，印度尼西亚得到了“和平利用倡议”的大力支持，取得了重要

的具有里程碑意义的成就，例如通过原子能机构经常预算和技术合作资金以及“和
平利用倡议”资助的项目，开发了新的大豆和水稻品种。几年前，印度尼西亚成为

首批在财政和人力资源方面支持“和平利用倡议”的发展中国家之一——提供专家

为其他国家提供咨询和培训。

为了讨论印度尼西亚作为受援国和捐助国的作用，《国际原子能机构通报》

编辑Miklos Gaspar与印度尼西亚驻维也纳大使、常驻维也纳联合国代表和原子能

机构理事会前主席Darmansjah Djumala进行了会谈。

印度尼西亚大使Darmansjah 
Djumala
（图/国际原子能机构L. Han）
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得到了很多帮助，我们对此非常感激。

问：“和平利用倡议”如何补充
贵国在技术合作和参与协调研究项目
方面从国际原子能机构得到的支持？

答：通过“和平利用倡议”提供

的预算外资源扩大了在经常预算和技

术合作计划下提供的支持。“和平利用

倡议”已成为成员国促进和支持原子

能机构和平利用核技术的其他计划的

极好平台。我们希望今后有更多的成

员国通过“和平利用倡议”提供财政

支持和人力资源。因此，这种好处在

印度尼西亚将更加显著。

问 ： 印 度 尼 西 亚 为 什 么 选 择
向“和平利用倡议”捐款？

答：我们利用“和平利用倡议”

教育和提高我国科学家在核应用技术

方面的能力，这是众所周知的。

印度尼西亚认为自己是南南合作

的先驱。我们的理念是，当我们从别

人那里得到一些东西时，我们一定会

在某个时候作出回报和奉献，这样别

人也能受益。如果我们从原子能机构

得到了一些让我们受益的东西，我们

需要与比我们欠发达的其他国家分享

这种好处。这就是为什么我们非常热

衷于在南南合作框架下与其他发展中

国家分享这些好处。作为一个发展中国

家，我们完全能够理解其他发展中国家

的需要。我们希望与他们团结一致。

问 ： 印 度 尼 西 亚 以 哪 些 方 式 支
持“和平利用倡议”？

答：我们为“和平利用倡议”作

出贡献的方式有很多。我们有多个

原子能机构协作中心，我们在那里

主办了由原子能机构资助的一系列

技术合作项目培训。我们邀请非洲

和亚洲发展中国家的科学家参加。

我们还向巴布亚新几内亚等其他国

家派遣我们的专业科学家，就发展

那里的核应用监管基础结构提供咨

询。我们几乎每个季度都接待进修

人员。虽然我们总体上不是那么发

达，在核应用方面处于中等水平，但

我们有知识和专门技术可以分享。我

们还支持“核应用实验室的改造”项

目，因为我们认为该设施对研发和能

力建设非常重要。

问 ： 您 如 何 看 待 “ 和 平 利 用 倡
议”的第二个10年？在您看来，不
仅对印度尼西亚，而且对整个发展中
国家来说，重点领域应该是什么？

答：“和平利用倡议”是一个有

助于落实联合国“可持续发展目标”

的工具。在未来10年，它应该与落

实“可持续发展目标”保持一致。

我们必须继续采取各种举措，以提

高粮食安全，应对气候变化和其他环

境问题，以及支持各种医疗保健和产

业计划。

我坚决支持“人畜共患疾病综

合行动”计划，这是原子能机构抗击

人畜共患疾病的新项目。这非常符合

卫生部门的需要，并且鉴于新冠肺炎

疫情，这是非常及时的。我期待并希

望捐助国和所有原子能机构成员国支

持这一新项目以及防治塑料污染的举

措，以便它们能够迅速实施。
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国际原子能机构支助的印度

尼西亚项目

（图/国际原子能机构M. Gaspar）
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